

NOTAS MILITARES

NUESTRO FOTOGRAFIADO EL SARGENTO

MANUEL MARCO DE TORTAJADA

Elegidor de Cuerpo en el Regimiento Otumba 43 (año 14), destinado al Regimiento Guadalajara 20, expedicionario en Larache; repatriado a Valencia, donde se distinguió por sus obras de caridad entre los soldados, enseñando, en las horas de paseo, a 62 soldados el Catecismo de la doctrina cristiana, para recibir la primera Comunión. El entonces Coronel don Marcos Rodríguez Calvo (hoy General) lo distinguió como modelo de Sargentos.

En el año 21 le tocó salir con el Batallón de Guadalajara a Melilla; el mismo día del embarque distribuyó a los soldados del Batallón 2.000 pesetas; desde ese instante se consagró a ser el ángel del soldado.

Todas las noches, con los de su Compañía, rezaba el Santo Rosario y comprobábase a los soldados que estaban enfermos cuantos medicamentos y alimentos necesitaban; en sus horas de descanso, las dedicaba, estando en Monte Arruit, Tistutin y Bátel, a recoger cadáveres de españoles, muertos por la Patria, y darles sepultura cristiana, cubriéndoles de flores y estampando un beso en los cráneos en recuerdo de su madre.

Toda su permanencia en Melilla, estuvo en su Compañía asistiendo a todas las operaciones, convoyes y destacamentos, y las horas libres que tenía para su reposo, lo dedicaba a los heridos y enfermos.

El 23 de septiembre del año 22 fué destinado forzoso al Batallón de Cazadores de Madrid núm. 2 (Tetuán).

En seis años que permaneció en el Batallón fué queridísimo de sus Jefes y Oficiales, respetado y adorado de los soldados.

En el año 23, los Jefes y Oficiales del Batallón le regalaron un hermoso reloj de oro de 600 pesetas, por su labor patriótica y abnegada entre los soldados. Nunca quiso ningún destino, porque él comprendía que su labor era más grande entre la tropa.

En el año 24 sufrió el asedio del enemigo, distinguiéndose por su abnegación y sacrificio, siendo librado por la columna Castro, mereciendo felicitaciones del Alto Mando.

En el 25 fué felicitado por el Comandante General de Ceuta don Federico

Berenguer, por su labor meritoria en la enseñanza a sus subordinados en las primeras letras, que carecían de ellas la inmensa mayoría.

En el año 27, mandando el referido Batallón, Madrid núm. 2, don Rafael de Benito De La Llave, en el Campamento de Regaia se le rindió un homenaje, recibiendo de manos de los soldados, en prueba del inmenso cariño que le profesaban, una preciosísima imagen de Jesús, acto al que asistieron todas las fuerzas del Batallón, dirigiéndole una hermosísima conferencia el cabo más antiguo de su Compañía en nombre de todos; pero lo que más le ennoblecen es el acto de mandar embalsamar el cuerpo de su ordenanza Luis Adiego Ariza, natural de Salillas de Jalón (Zaragoza), y transportarlo a su pueblo natal y colocarlo en un panteón de su propiedad, costeando de su bolsillo particular cuantos gastos se originaron; por lo expuesto, el General Gobernador Militar de Zaragoza y Prensa de la misma ciudad le dirigieron una hermosísima felicitación, y actualmente, en el Batallón de Cazadores de Chiclana 17, continúa su hermosa obra, dedicando sus ratos de paseo a enseñar las primeras letras a los soldados del mismo y visitar a los que se encuentran en el Hospital.

A su llegada a Segovia, donde está de guarnición, se le designó para que diese las gracias a la ciudad por el banquete que dieron en nombre de las clases; a dicho acto asistieron el Excmo. General Gobernador, Presidente de la Audiencia, Diputación, Alcaldía, Comisión del Cuerpo de Artillería, Cámaras y Comercio; a todos cautivó con su palabra, mereciendo atronadores aplausos de su auditorio, felicitaciones del Alto Mando y sendos artículos en la Prensa de la localidad.

HERRERA TALAVERA

Madrid

Casino de Clases.—En el tablón de anuncios de este Centro cultural se leía el día 14 del actual los siguientes avisos:

“La Conferencia anunciada para este día, que debía pronunciar el Vicepresidente de este Centro, Sargento don Serafín Ruiz Escobar, sobre el tema LA FACULTAD DE PENSAR ES INALIENABLE, ha sido aplazada por la Superioridad indefinidamente.”

* * *

“Vacantes en la Junta directiva los cargos de Secretario y dos Vocales, se celebrará el día 23 del actual la elección respectiva a dichos cargos.”

* * *

También se lee otro aviso de orden judicial, que no estimamos pertinente reseñar.

* * *

Estando pendiente de completar, por lo tanto, esta Junta directiva, según se cita por el aviso de la elección del día 23, nos abstendremos de publicar la com-